



AM Suisse Solothurn  
Peter Brack  
Eisenhammer 309  
4714 Aedermannsdorf  
T +41 71 642 32 77, F +41 71 642 31 83  
info@peterbrack.ch  
www.peterbrack.ch

Oensingen, 24. April 2025

### **Jahresbericht Agrotec AM Suisse Solothurn 2024**

Im Sommer 2024 haben wiederum 13 junge Leute aus dem Kanton Solothurn die Ausbildung zum Land- und Baumaschinenmechaniker angefangen. Zusätzlich haben noch zwei die Zusatzausbildung gestartet.

Es ist erfreulich, dass Land- und Baumaschinenmechaniker schweizweit bei den handwerklichen Berufen noch eine Zunahme der Lernverhältnisse hat.

Ich möchte noch Werbung für den Safety-Bag machen: das ist ein Rucksack mit persönlicher Schutzausrüstung, der bei den neuen Lernenden abgegeben werden kann.

Ebenfalls möchte ich euch empfehlen, die obligatorischen Bildungsberichte mit den Lernenden auszufüllen und zu besprechen. Die Berichte können im AM Suisse Shop bestellt werden.

Anfangs September 2024 sind wir mit Metall- und Agrotec an der Berufsinfomesse BIM-Olten präsent gewesen. Sicher eine gute Plattform für die Werbung neuer Lernenden. Danke an alle, die mitgeholfen haben und Lernende zur Verfügung gestellt haben.

Ebenfalls im September hat der Landmaschinenmechaniker Cedric Lang aus Schaffhausen an den Berufsmeisterschaften World Skills in Lyon den Weltmeistertitel errungen.

Regelmässig informiert die Agrotec Suisse über die neuen gesetzlichen Strassenverkehrsvorschriften und Aenderungen. Auf der Homepage und im Forum werden die Artikel publiziert.

Zuletzt noch das Projekt «Go4future»: Im Rahmen der 5-Jahresüberprüfung der Berufe Land-, Bau- und Motorgerätemechaniker hat eine Umfrage stattgefunden. Aus dieser ging unter anderem hervor, dass ca. 70 % eine dreijährige Ausbildung EFZ wünschen. Die Berufsprüfungskommission hat ein Konzept erarbeitet, das im Januar bis Mär in der ganzen Schweiz an 14 Standorten vorgestellt wurde.

An der Fachversammlung im November 2025 werden die Fachpräsidenten definitiv über die zusätzliche Ausbildung entscheiden.

Ich werde die Rückmeldungen aus unseren Ausbildungsbetrieben per Mail einholen, um die Interessen der Solothurner Betriebe einzubringen.

Für das neue Verbandsjahr wünsche ich euch allen gute Gesundheit und erfolgreiche Geschäfte

Peter Brack, Präsident Agrotechnik AM Suisse Solothurn